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[bookmark: N109C8]
Zusammenfassung



          
Ziel: Wir untersuchten den diagnostischen Wert der 123I-(S)-2-hydroxy-3-iodo-6-methoxy-N-[(1-ethyl-2-pyrrolidinyl)methyl]benzamid (123I-IBZM) bei Patienten mit malignem Melanom. Methoden: Wir führten bei 20 Patienten 123I-IBZM-Ganzkörperszintigraphien durch und verglichen die Ergebnisse mit den Befunden von anderen bildgebenden Verfahren. Ergebnisse: Bei vier Patienten konnte in keinem bildgebenden Verfahren - auch nicht in der 123I-IBZM-Szintigraphie - ein Rezidivtumor- oder Metastasennachweis geführt werden. Von zehn Patienten mit kutanen oder subkutanen (in-transit-) Melanomherden gelang nur in vier Fällen ein szintigraphischer Nachweis. Bei zehn Patienten mit Lymphknotenmetastasen war in fünf Fällen eine szintigraphische Darstellung möglich. Die Darstellung von Organmanifestationen im Hirn (zwei Patienten) bzw. in der Lunge (vier Patienten) gelang nicht. Histologisch nachgewiesene amelanotische Metastasen zeigten szintigraphisch nie eine 123I-IBZM-Anreicherung. Durch die 123I-IBZM-Szintigraphie konnten keine neuen, d.h. mit anderen Untersuchungsverfahren bisher nicht nachgewiesene Läsionen, aufgedeckt werden. Schlußfolgerung: Im Rahmen unserer Untersuchung erbrachte die 123I-IBZM-Szintigraphie keine therapierelevanten Zusatzinformationen beim Staging maligner Melanome.
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Summary



          
Aim: We performed 123I-(S)-2-hydroxy-3-iodo-6-methoxy-N-[(1-ethyl-2-pyrrolidinyl)methyl]benzamide (123I-IBZM)-scintigraphy to evaluate the usefulness of this radiopharmaceutic agent for the diagnosis of malignant melanomas. Methods: We performed whole body scintigraphies after intravenous application of 123I-IBZM in 20 patients and compared the scintigrafic findings with the results of other imaging methods. Results: In four patients no melanotic lesions were detectable, neither by 123I-IBZM-scintigraphy nor by other imaging procedures. A scintigraphic detection of cutaneous or subcutaneous lesions was possible in four of ten patients. 123I-IBZM-scintigraphy showed pathological findings in five of ten patients with lymph node metastases. Two patients had brain metastases, in four patients lung localizations were present. None of these organic manifestations was discovered by scintigraphic means. Amela-notic lesions never showed an accumulation of 123I-IBZM. It was not possible to detect any “new” lesions, i.e. lesions not visualized by other imaging procedures. Conclusion: 123I-IBZM-scintigraphy did not present additional information important for the therapy of patients with malignant melanoma.
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